

Baden-Powell :

1899 : Devenu officier, c'est au Transvaal en Afrique du Sud, dans la ville de Mafeking assiégée, qu'il a l'idée de confier aux enfants diverses missions utiles. Il découvre alors que les jeunes sont capables d'assumer de véritables responsabilités.

1899 : Il écrit *Aids to Scouting* dans lequel il pose les prémices du scoutisme.

1907 : Il réunit 20 garçons provenant de tous les milieux sociaux et tente la première expérience de camp sur l'île de Borownsea, dans le sud de l'Angleterre. Il y expérimente le système de patrouilles ainsi que de nombreuses techniques. La loi scout est rédigée.

1908 : Baden-Powell publie *Scouting for boys*. Ce livre de base sera édité en français sous le titre *Eclaireurs*. Il explique la constitution des patrouilles, les instructions, les insignes et l'uniforme (réclamé par les garçons). Dès lors, on assiste à la création de très nombreuses troupes en et hors de Grande-Bretagne, que Baden-Powell tente d'organiser.

1909 : Il quitte l'armée afin de se consacrer entièrement au scoutisme. Il œuvre pour transformer « ce qui était un art d'apprendre aux hommes à faire la guerre, en un art d'apprendre aux garçons à faire la paix ».

1910 : Création des girl guides. En France, le pasteur Galienne réunit pour la première fois des enfants de toutes origines en troupe d'éclaireurs, dans son patronage parisien.

1911 : Nicolas Benoît introduit en France les méthodes de Baden-Powell. L'idée d'un mouvement unique reste sans suite et aboutit à la création de 3 associations :

- Les Eclaireurs de France (EDF), association ouverte à tous, dont l'emblème est un arc tendu, symbole pour Nicolas Benoît de la tension énergétique d'une vie vers l'idéal, en référence à Jeanne d'Arc qu'il admire ;
- Les Eclaireurs Unionistes de France (EUF), association d'inspiration chrétienne ;
- Les Eclaireurs Français (EF), associations pour les jeunes de toutes origines.

1914-1918 : Au cours de la Première Guerre mondiale, le scoutisme ne progresse que lentement en France du fait de la mobilisation des chefs.

1916 : Création des louveteaux.

1918 : Création des routiers.

1920 :

- A Londres se tient le premier grand rassemblement de scouts du monde entier, le *Jamboree* est né.
- En France apparaissent les premiers louveteaux et routiers.
- La fondation des Scouts de France, association catholique, est créé.
- Apparition du mouvement des Eclaireuses unionistes.

1921 : Fondation de la Fédération Française des Eclaireuses qui regroupe des sections neutres, protestantes puis israélite.

1923 : Fondation des Guides de France (GDF), catholiques, et des Eclaireurs Israélites de France (EIF).

1925 : Les EDF sont reconnus d'utilité publique.

1937 : Baden-Powell fait ses adieux, à l'occasion du cinquième Jamboree en Hollande. Son dernier message s'adresse aux scouts du monde entier, leur donnant mission de répandre l'amitié et la fraternité scout.

1940 : La guerre apporte au scoutisme le moteur du civisme et l'amène à faire des choix. Même en zone occupée où il est interdit, le scoutisme se maintient. Plusieurs responsables seront arrêtés, déportés voire exécutés.

1941 : Baden-Powell meurt au Kenya (à l'âge de 84 ans). Sur sa tombe est inscrit le signe de piste, rentré au foyer. Les six associations existantes s'unissent pour constituer le Scoutisme Français (SF).

1947 : Un Jamboree de la paix a lieu en France, à Moisson. Le scoutisme français est à son apogée. Fondation des Eclaireurs Neutres de France (ENF) qui se séparent des EDF auxquels ils reprochent certaines opinions.

1948 : Congrès d'Angoulême, liberté de se réunir en Conseil de Troupe, de pratiquer les activités qui plaisent, de choisir les brevets, les épreuves de seconde et de première classe. Début de la coéducation.

1962 : Fondation des Scouts d'Europe (FSE) catholiques.

1964 : Fusion de la section neutre de la FFE, des EF et des EDF donnant naissance aux Eclaireuses et Eclaireurs de France (EEDF)

1971 : Fondation des Scouts Unitaires de France (SUF) catholiques.

1979 : création des Scouts Vietnamien de France.

1989 : Fondation de la Fédération des Eclaireuses Eclaireurs de France (FEE).

1990 : Fondation des Scouts Musulmans de France.

1991 : Renaissance du scoutisme dans les pays de l'est où il était interdit, au Jamboree en Corée du Sud.

2004 : Fusion des Scouts de France et des Guides de France devenant les Scouts et Guides de France (SGDF).

2007 : Rassemblement pour le centenaire du scoutisme.

2014 : Création des Eclaireurs de la Nature (EDLN) bouddhistes.